
第５回益城町新庁舎建設検討委員会議事録（要旨） 

 

〇日 時 平成２９年１０月３１日（火）１０：００～ 

 

〇場 所 役場仮設庁舎２階 応接室 

 

〇会議次第 

１ 開 会 

２ 新任委員紹介 

３ 議 題 

（１） 新庁舎建設の基本構想（案）について 

（２） 新庁舎建設の基本計画について 

（３） 町民アンケートの結果について 

（４） 今後のスケジュールについて 

（５） その他 

４ 閉 会 

 

〇出席者（順不同） 

委 員：稲田委員長・柿本副委員長・小葉委員・橋場委員・菅委員・宮﨑委員・前田委員 

宮本委員・住永委員・竹尾委員・泉田委員・木村委員・柏原委員 

（欠席者）鳥井委員・澤田委員 

 事務局：永田政策審議監・中桐総務課長・冨永係長・森田参事・冨田主査 

（株）山下設計九州支社：大林・古元 

 

■配布資料 

 ・会議次第 

・新庁舎建設検討委員会委員名簿 

・新庁舎建設検討委員会設置要項 

・新庁舎建設基本構想・基本計画（案） 

・益城町新庁舎建設に関するアンケート結果（速報値） 

 

■新任委員紹介 

 ・新任委員として木村委員、柏原委員を紹介 

 

■議 題 

議題（１）新庁舎建設の基本構想（案）について 

・事務局より、基本構想（案）について前回案からの変更点等を説明 



 

【質疑・ご意見等】 

（委 員） 資料７ページの新庁舎の必要性と資料１２ページの基本理念の項目の関連性が分

かりにくい。新庁舎の必要性の８項目の順番を入れ替えて、基本理念に結びつき

やすくすること。 

（委 員） 資料１２ページ。「新庁舎の目指す姿」の中に、「復興のシンボルとなる庁舎」と

いう内容を追加したい。 

※ 第１章から第４章までの基本構想の部分は、検討委員会で頂いたご意見を反映させた上

で承認される。 

 

議題（２）新庁舎建設の基本計画について 

・事務局では、第５章から第８章までを基本計画の案として検討を進めており、現時点での

内容を説明。 

 

【質疑・ご意見等】 

（委 員） 資料１５ページ。窓口機能の中に、キッズコーナーや授乳室とあるが、キッズコ

ーナーを利用する幼児は目が離せないことが多い。できれば託児室としてしっか

りと整備することも検討したい。 

（委 員） 資料２９ページ。新庁舎規模算定の基本指標となる人口については、平成２９年

４月時点の記載があるが、将来の人口動態も踏まえた内容とするべきではないか。 

（委 員） 資料３７ページ。建設計画地の選定における重要な視点の中に、活断層に対する

安全性について、追記すべきと考える。 

（事務局） 現在、活断層については詳細な調査を実施しており、調査結果についての専門的

見解がまだ得られていない。 

（委 員） 資料４７ページ。配置計画においては、駐車場台数を確保するために、立体駐車

場等の設置も今後検討するという内容を含めたい。 

（委 員） 立体駐車場を設置する場合の費用対効果はどうか。 

（事務局） 立体駐車場を設置する場合は、基礎も含めトータルコストは上がる。メリットと

しては、立体的に駐車スペースを確保することで敷地にゆとりが生まれる点が挙

げられる。 

（委 員） 資料４９ページ。 概算事業費の算出根拠となっている他自治体例については、 

構造形式(免震・耐震)や竣工年などを追記のこと。 

（委 員） 資料４９ページ。 概算事業費の中で、土地造成費が計上されているが、内容が 

明確でないので概要を追記のこと。 

（委 員） 資料４９ページ。概算事業費には情報化のための設備費用が含まれていない。 

（委 員） 資料４９ページ。概算事業費については、全体的に明確でない部分も多く、今 

後変更となる可能性があるため、あくまでも目安であるとの注記を追加のこと。 



（委 員） 資料４１ページ。現在、旧健康管理センターを社会福祉協議会が使用している点

については、移転等の協議は済んでいるのか。またその内容を記載する必要は無

いか。 

（事務局） 社会福祉協議会の移転については別途協議を行っており、今後、計画を予定して

いる複合施設との関連もある。新庁舎建設の基本計画とは別の協議会等で検討頂

く予定であり、内容は区別して整理したい。 

（委 員） 資料３６ページ。前回の協議会においても指摘したが、職員駐車場の台数を見直

すべきである。できるだけ公共交通機関を利用するよう職員の中で協議頂きたい。 

（事務局） 次回の新庁舎建設ＰＴ会議時に協議する。 

 

議題（３）町民アンケートについて 

・事務局より、町民アンケートの速報値についての結果を報告。 

・自由意見については、今後集約する予定。 

 

 議題（４）今後のスケジュールについて 

・平成２９年１２月上旬に第６回新庁舎建設検討委員会を開催予定。 

 

                                    （以上） 


